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テ ー マ： 国際標準ISO30414による人的資本価値の指標化と

人材情報開示の義務化から、これからの人事のあり方を考える！

1.人的資本に関する情報開示の準備は順調に進められそうでしょうか？ 回答数：80件

問題なく進められていると感じている 6

多様な部門との協力にかなり労力がかかると感じている 23

どんな対応が可能か協議しており、情報開示の方針は決まっていない 24

開示は行う予定だが、どの情報をどう評価・開示・説明すべきか 17

他部門が主導しており、対応の進捗や詳細は分からない 10

2.人的資本に関する情報開示に人事はどのように関与すべきだと思いますか？ 回答数：80件

新しいタスクだが人的資本に関するマターである以上、 35

投資家を含むステークホルダー対応が重要で 9

関係部門が緊密に連携をとって方針を定めて行くべきで、 36

3.人的資本に関する情報開示に人事部門は十分な貢献ができると思いますか？ 回答数：77件

人事は人的資本の情報開示をリードする十分な知識と体制が整っている 8

人事は専門的見地より情報開示に貢献できるパートナーにはなり得ると思う 29

現在のところ十分に応えられる知識や組織体制が整っていない 40

4.義務化されたガバナンスコードや指標化された標準ISO30414について 回答数：66件

ｶﾞﾊﾞﾅﾝｽｺｰﾄﾞ、ISO30414その他の基準について、既に学び準備している 12

義務化されたｶﾞﾊﾞﾅﾝｽｺｰﾄﾞは知っているが、その他の基準は理解していない 13

開示基準の要求や開示項目について、まだ十分に理解できていない 41

5.どのようなデータを開示しどう説明していくべきか方向性は決定していますか？ 回答数：66件

指標化されたデータを開示するか、開示項目や説明シナリオは出来ている 4

事業戦略自体がまだ定まっておらず、人事アジェンダや開示方針は未定 33

事業戦略は定まっているが、人事アジェンダ化には至っていない 21

人事アジェンダは決定しているが、開示項目やシナリオ策定はこれから 8
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